

令和2年 第10回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和2年10月28日(水) 14時30分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館2階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、舩委員、山之内委員、寺崎委員、石橋委員
- 4 事務局出席者 水本次長、落合次長補佐、鮎川係長
- 5 会議録署名委員の指名 寺崎 純子 委員
- 6 前回の会議録の承認 令和2年 第9回定例教育委員会 (9/30)
- 7 教育長報告
- 8 報告事項
 - (1) いじめ・不登校について
 - (2) 新型コロナウイルスへの対応について
 - (3) 通学路安全推進会議について
 - (4) 教育委員会所管施設の工事日程等について
 - (5) 東京2020オリンピック聖火リレー日程について
 - (6) 名義後援について
 - (7) 準要保護の10月認定について
 - (8) 行事関係報告について
 - (9) その他
・口石小学校訪問について
- 9 その他
 - (1) 次回開催日程 令和2年11月25日(水)14時30分～
 - (2) 場 所 佐々町役場 別館2階会議室
 - (3) そ の 他

〈審議の経過（要約）〉

教育長	ただ今から、令和2年第10回定例教育委員会を開催します。
教育長	5 会議録署名委員の指名 本日の会議録署名委員を指名します。寺崎 純子委員をお願いします。
教育長	6 前回の会議録の承認 前回の「令和2年第9回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	(資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問や、お尋ね等ございますでしょうか。 (「なし」の声あり。)
教育長	ないようでしたら承認することといたします。
教育長	7 教育長報告事項 次に教育長報告に入ります。
教育長	(1)教育委員会の主な行動 (資料により説明)
教育長	(2)町内校長会指導事項等 【指導事項】 ○新型コロナウイルス感染症対策 後ほど、報告事項の中で、現在の対策についてご説明します。 ○わいせつ行為による懲戒処分 これは、先の定例教育委員会の時にもお話したところですが、わいせつ行為による懲戒処分ということで、教職員の懲戒処分については3年の保存期間であったものが40年になったということです。「懲戒処分等」となっていますので、重大な非理行為、違反行為については40年ということになると理解をしているところで 例えば、飲酒運転等も含まれるのではないかと考えています。 二度と教壇に立てないからしないというのではなくて、やってはいけないからしないということではあるわけですが、職員によく話をしておくようにと指導しました。 ○虐待 「県内の児相通告 過去最多ペース」ということで、増えているのか、関心が高

教育長

まっているのか、それはいろんなことが考えられるでしょうけれど、いずれにしろ増えていることには間違いない。十分に注意するように、気づきがあったら必ず対応するようにという話をしました。

○オンラインゲーム

新聞に掲載されていますが、これは横浜市の小学4年生が誘拐されたという事件に関する記事ですけれど、オンラインゲームは、ゲームサイトに書き込みもできるようで、不特定多数の者との接触の可能性が、子どもの中に広がっているようです。

そして、それは教師、保護者も非常に分かりづらい世界の中で行われている危険性があるということについて、何回も言っていることですが、機会あるごとに保護者のほうに啓発してほしいという話をしました。

○GIGAスクール構想

「情報活用学ば“文房具”に」ということで、ぜひタブレットを日常的に使える、日常の授業の中で使うというところまで来年度、持っていければという話をしました。

本町は3校とも、学習支援ソフトとして、ベネッセコーポレーションのミライシードを使うようにしたいと思っています。以前、教育委員の皆様からも実際使っているところを見てみたいというお話がありましたので、来年度、どこかの時期で、そういう機会を設けることができればと思っています。

【気になっていること】

○少人数学級の動き

『「30人学級」追加負担なし』、「文科省試算 少子化踏まえ」ということですが、その下には、教育再生会議が自民党に提言をしたというようなことが載っています。全体的には学級、児童生徒数の見直しという方向性で動いていくのは間違いないだろうと思っています。30人なのか、35人なのか、その辺りはまだ分からないところですが、文科省もその方向で動いていることは間違いないようです。

ただ、文科省の試算というのは全国での試算ですから、長崎県で教職員数が充足しているかどうかというのはまた別の話です。この後、さらに予算化ということになると、何年かかかるのかもしれませんが。

○新型コロナウイルス感染症の影響

「教職員、コロナで疲労」とあります。佐々町では、そういう事例は起こっていないという校長の話を頂きましたけれど、学校を休んだ期間、臨時休業した期間については、子どもの話を聞けない状況があったというのは確かだろうと思っています。

今日、新聞に載っていましたが、感染が広がった地域では、5月いっぱい休校で、6月ぐらいから学校が再開しました。佐々町からすると、かなりの時数不足が生じているのは事実だろうと思います。そういった中で、非常に苦労している教職員もおられるのだろうと思っています。学校訪問で教育委員の皆様方にもご覧いただきましたけれど、詰め込みをやっているとか、短縮するための授業をしているということではなかったと感じています。

○休日の部活動

「休日の部活動 地域委託」ということが掲載されていますが、これも県の体育

教育長	<p>保健課と話をしましたが、本当に実現できるのかどうか。結局、教員がボランティアとして部活動をやるというような形になるのかどうか、なかなか難しい問題があるかもしれないという話をしました。</p> <p>○管理職試験</p> <p>神戸市では管理職の筆記試験を全廃し、面接だけ実施しました。なり手がいないということです。来年度退職する管理職は非常に多い。長崎県でも多く、その分だけ管理職になっていただければいいわけですが、確かに管理職のなり手が不足、特に女性管理職が不足しているということは常に言われてきているところではあります。</p> <p>○日本の子どもの幸福感</p> <p>主観的なことであるんでしょうが、子どもの幸福感の中で、精神的幸福感が38カ国中37番目、いじめや家庭内の不和が問題ではないかと書いてあります。特に、日本の生活満足度が62%と低く、自殺が多いということで、子どもの幸福度が下がっているというようなことも書いてありました。分析の仕方によっても違うんでしょうが、幸福感を感じてくれている子どもが増えればいいなと思っています。</p> <p>以上、私からの報告でございます。</p> <p>何かご質問ございませんでしょうか。</p>
教育委員	<p>GIGAスクール構想の件ですけど、聞いた話で、九文では、もう既に取り入れていて、タブレットだけ持って帰って、プリント配布とかもそれでやられているみたいなので、もう導入されているところがあれば、先進校を見に行くのもいいんじゃないかなと思います。</p>
教育長	<p>昨年度でしたか、九文をちょっと見に行ったんです。見に行ったのは、1つは、校舎は花園中学校を改築しています。改築したらどうなるんだろうという興味があったからです。そのとき、タブレットを整備されているという話を聞いたのですが、九文は、買取りになっているようです。個人購入ということで、全員が持って帰ってもいいし、置いていてもいいというシステムです。今回のように休業したときには全員持ち帰ったそうです。今、1、2年生だけで、生徒数も少ないということもあり、1学級当たり20人を切るぐらいということもあって、Zoomを使いながら遠隔授業をしたという話を聞いています。</p> <p>いずれにしても先進的な取組なので、具体的になったときに、遠隔授業のノウハウということではもう一度見てみたいと思っています。タブレットを持ち帰るかどうか、どのように持ち帰るか、どのように活用するかということが、今後の大きな課題になってくるのは間違いないと考えています。</p>
事務局	<p>8 報告事項</p> <p>(1)いじめ・不登校について (資料により説明)</p>
教育委員	<p>ゼロは難しいと思うんですけど、いじめの件数が上がっている。これはいじめ、</p>

教育委員	これはいじめではないという明確な基準はあるんですか。校長先生の判断でということですか。
教育長	基準が、以前は継続的というような定義がありました。今は、いじめと本人が認識したら、いじめということです。
教育委員	本人申告ということですか。
教育長	そうです。いじめられたと思ったらいじめということです。
教育委員	その基準が設けられたということですね。
教育長	ですから、本人が申告しなくて、例えば、教師が見て、これはいじめというものもありますけれど、本人がそれをいじめと思ったらいじめという定義です。だから、文科省は、全国的に増えているのは、そういう定義の中でいじめに対する認識が深まったからと言っています。
教育長	(2)新型コロナウイルスへの対応について (資料により説明)
教育長	このことについて、何かご質問ございませんでしょうか。 (「なし」の声あり。)
事務局	(3)通学路安全推進会議について (資料により説明)
教育長	今、報告がありましたけれど、佐々町登下校安全プランの5ページです。5ページの(2)定期的な通学路の合同点検の実施の①、先ほど説明がありましたけれど、「保護者アンケートは隔年で実施し」ということで、全保護者にアンケートして、それを地区委員さんが集約して、学校で各10か所ぐらい精選して挙げてもらって、それを点検するというシステムだったわけですが、今年は新型コロナウイルス感染症のために保護者会が開けなかったことや、夏休みも短かったということで、このアンケートが実施できず、積み残しの分の点検としました。 そうしたところ、ほとんどが不審者対策の部分が積み残しとなっていました。登下校安全プランを作る前は、通学路安全点検ということで、どちらかという交通安全点検が主でした。それにプラス不審者を入れたものですから、今年はほとんどが不審者に対する箇所についての点検ということで、見守り活動であるとかそういった対策が非常に多かったということになります。
事務局	芳ノ浦の鋭角に下りていく道のところが歩道が狭くなっていて、コンクリート壁

事務局	<p>の上からの障害物の落下とかが危ないという危険箇所について、ここ2、3年、現地調査、昨年度までは見て回ったという経緯があります。コンビニエンスストアのところまでの区間については、まだ未整備ということになっているんですけども、今年から実施し、令和4年度にかけて完成をめざすということで、県のほうから町の建設課を通じて連絡をいただいています。</p>
教育長	<p>場所については、大体分かりますでしょうか。</p>
教育委員	<p>口石地区ですね。</p>
教育委員	<p>堀切のところですか。</p>
教育長	<p>堀切のところです。ちょっと工事中は不自由があるかもしれませんが、長年、改良を会議でも要望していたところです。多くの危険箇所について、徐々にではあるけれど、確かに改善してきたのは事実だろうと思っています。それだけ重要な会議と思っています。委員さん方も、できるところ、できないところとかありはしますが、危険箇所と思われるところがあれば、ご指摘いただければと思っています。</p>
教育委員	<p>通学路に防犯カメラは全然ないんですか。</p>
事務局	<p>防犯カメラについては、今のところ、研究中です。町で設置するには、人の敷地に立てるという問題等々がございまして。また、プライバシーの問題もあります。地元への説明会を開催しないといけない等々、いろいろ検討することがあるものですから。</p> <p>ただ、この間、説明しましたように、警察が今回、佐々町内に2か所追加されるということもありまして、防犯の強化も、少しずつですけれども進んでいるところです。</p> <p>県の補助事業については、現制度において、今のところないこともあって、場所については、とりあえず危険箇所、不審者対策としての防犯カメラ設置箇所ということで、これまで検討した部分はございますけれども、まだ現実に至っていません。</p>
教育委員	<p>できれば、やったほうがいいのかと思います。</p>
事務局	<p>必要性については十分承知しておりますけれども、それからプライバシーの問題、敷地の問題等々ありますし、研究を進めなければいけないと思っています。</p>
事務局	<p>(4)教育委員会所管施設の工事日程等について (資料により説明)</p>
教育委員	<p>昨日、中学校に行ったときに、床が抜け落ちそうでしたが。</p>

教育長	修繕費で早急に対応しようということで、学校の方で進めるよう言っています。
教育委員	そういうところは、仕組みとして、教育委員会のほうが学校を見て回って、どこか改修しようということで取り組まれているんですか。それとも、学校のほうから、ここがちょっとおかしいんでということで要望が上がってくるんですか。
事務局	基本は学校のほうから要望が上がって、建設課の職員と一緒に確認に行って、必要であればどのぐらいの金額がかかるかを出していただいて予算計上することになっています。例えば、佐々中学校のC棟の屋上防水改修工事というのが、今年の3月頃に学校から雨漏りがしているという連絡がありました。ただ、3月ではもう当初予算に計上できなかつたので、来年の出水期前には終わらせたいということで、今年の9月の補正予算で計上したところです。今から工事を発注するということになります。
教育委員	かなりぶよぶよしていたので。
教育長	何らかの齟齬があり、上がってきてなかったようです。私も行ってびっくりしました。早急に対応します。
事務局	(5)東京2020オリンピック聖火リレー日程について (資料により説明)
教育長	以上、説明がありましたけれど、まだあまり具体的にはなっていません。言えるところといたしますか、前年と同じというふうにご理解いただければと思います。
事務局	(6)名義後援について 1件分について報告。
事務局	(7)準要保護の10月認定について 申請がなかったため取下げ。
事務局	(8)行事関係報告について 主な教育委員会行事の10月実績および11月予定について報告。
事務局	(9)その他 ・口石小学校訪問について
	(15時33分 閉会)

上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。

令和2年10月28日

教育長 黒川 雅寿

委員 寺崎 純子